



PARLAMENTO
ABIERTO

La voz de la ciudadanía

INFORMACIÓN CDMX

Para su consulta vía Internet ingresa a la página

www.aldf.gob.mx

GANAREMOS LUCHA AL NARCO: AMIEVA

● Hemos tomado la seguridad pública, y en concreto el tema de narcomenudeo, como una batalla que vamos a ganar, advirtió el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, José Ramón Amieva.

Ganaremos batalla contra el narco, dice Amieva

- Sobre descuartizados afirma que se debe a una disputa de narcomenudistas
- Acciones se centran en Cuauhtémoc, Xochimilco, Milpa Alta e Iztapalapa, señala

DAVID FUENTES

—david.fuentes@eluniversal.com.mx

La lucha contra el narcomenudeo “la vamos a ganar”, advirtió el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, José Ramón Amieva.

Dos cuerpos desmembrados fueron encontrados este domingo sobre la avenida Insurgentes y Flores Magón, en el puente peatonal que se ubica en este cruce fue colocada una manta con un mensaje intimidatorio atribuido al *Cártel Unión Tepito*.

Amieva Gálvez dijo que estos hechos responden a la disputa entre grupos dedicados al narcomenudeo que buscan sembrar miedo en la po-

blación, y demostrar quién tiene más poder.

“Lo que no están considerando estos grupos delincuenciales, es que como autoridad hemos tomado la seguridad pública, y en concreto el tema de narcomenudeo, como una lucha, como una batalla que vamos a ganar, y la vamos a ganar estando presentes en las zonas desarticulando las bandas, estando presentes en los sitios, y eliminando los puntos de almacenamiento, distribución y venta de drogas”, enfatizó.

En entrevista, el mandatario dijo que los esfuerzos se centran en las delegaciones Cuauhtémoc, Xochimilco, Milpa Alta e Iztapalapa.

“Todas estas acciones, todos estas

esquemas de enfrentamiento, de un combate de frente al narcomenudeo en la Ciudad [son] para que se genere tranquilidad entre las perso-

“No están considerando estos grupos que hemos tomado al narcomenudeo como una batalla que vamos a ganar”

“Vamos a ganar desarticulando a las bandas, eliminando los puntos de almacenamiento, distribución y venta de drogas”

JOSÉ RAMÓN AMIEVA

Jefe de Gobierno de la Ciudad de México

nas que habitan la Ciudad, y segundo, si ya estamos luchando por proteger a nuestra Ciudad a través de este blindaje, ahora lo que nos toca es ir poco a poco trabajando, y cuando digo poco a poco, es de manera certera, contundente”, afirmó.

De acuerdo con las primeras investigaciones, los cuerpos desmembrados corresponden a hombres que cuentan con antecedentes penales, presuntamente integrantes de grupos criminales que se disputan el control de la zona centro.

“Lo que yo considero es que están generando es una forma de mandarse un aviso entre ellos, y son avisos, reitero, sustentados en asesina-

Fecha 19-JUN-2018

Página p. 6

Sección METAJOL

tos crueles e inhumanos, y quieren que esos asesinatos además sean evidentes entre los grupos, y obviamente entre la sociedad, para decir qué grupo tiene más poder”, agregó el jefe de Gobierno.

Autoridades rebasadas. Especialistas coinciden en que las ejecuciones con éste perfil son resultado de la negación sistemática de las autoridades capitalinas, y porque las corporaciones policiacas no están preparadas para estas contingencias.

“Hay un problema de control en las instituciones de seguridad y justicia, un problema de enrarecimiento de la inseguridad en la ciudad, y todo esto se da en un contexto de la atomización del poder político”.

“La federación como las autoridades de aquí negaron constantemente la presencia de la delincuencia organizada, y eso fue un error, porque si no lo reconoces, no tienes una idea de como combatirlo”, comentó Francisco Rivas, director del Observatorio Nacional Ciudadano.

Gabriel Regino García, quien estuvo al frente de la SSP capitalina, dice que la falta de conocimiento de estos temas es el principal problema de las autoridades, por lo que urge, incluso, la intervención de la federación.

“Dejar cuerpos desmembrados, no sólo es una afrenta a las bandas criminales que disputan el territorio, es una afrenta a la sociedad, y un evidente reto a las autoridades que no han sido capaces de contener ni de prever este fenómeno social”.

“Es necesaria la presencia de la federación para evitar que esto se siga exacerbando”, puntualizó Gabriel Regino García. ●

Ubicación de las cámaras

En un recorrido por la zona, se ubicaron siete cámaras de videovigilancia que supuestamente no captaron cuando tiraron los cuerpos

- Ricardo F. Magón, esquina Sabino
- Ricardo F. Magón, esquina Dr. Mariano Azuela
- Av. Insurgentes Norte, esquina Ricardo F. Magón
- Av. Insurgentes Norte, esquina Manuel González
- Ricardo F. Magón, esquina Zaragoza
- Ricardo F. Magón, cruce con Av. Insurgentes Norte
- Insurgentes Norte (junto a Policía Auxiliar CDMX)



"Que CdMx resuelva y no nos culpe"

GERARDO CAMPOS

VALLE DE MÉXICO, Méx.- No es gente de los municipios vecinos de la Ciudad de México la que genera la violencia en la capital del país, aseguraron los alcaldes de Ecatepec, Naucalpan y Nezahualcóyotl, luego que el jefe de Gobierno, José Ramón Amieva, aseguró que los criminales que actúan en la urbe vienen de otros estados.

En Ecatepec, autoridades dijeron que desde enero se les invitó a hacer protocolos de seguridad y no respondieron. "Los delincuentes actúan donde les es más fácil hacerlo y cada entidad es responsable de su propia seguridad", señalaron consultados por *El Sol de México*.

Por su parte el director de Seguridad Pública

de Nezahualcóyotl, Jorge Amador, indicó que se trabaja en dar seguridad en su territorio y colaborar con sus entidades vecinas, para detener a los delincuentes vengan de donde vengan.

Detalló que el año pasado un 55% de detenidos venían de fuera del municipio pero hoy 64% son delincuentes locales, un 16% vienen de la CdMx y 21% de otros municipios.

De igual manera el comisario de seguridad en Naucalpan Luis Alberto Casarrubias Amaral, indicó a este medio: "Yo creo que la Ciudad de México se debe preocupar por atender y resolver sus problemas en vez de culpar a los demás, nosotros aquí trabajamos fuerte en la prevención del delito".

Tenemos suscritos convenios de colaboración y se realizan operaciones conjuntas, un elemento muy importante para inhibir es hacer presencia y con ello reducir espacios de actuación delincuenciales.

Guerra de cárteles desata carnicería en la CDMX

- Se trata de **Unión de Tepito y Fuerza Anti Unión de Tepito: PGJ**
- En lo que va del año han aparecido 6 cuerpos destazados, afirma

DAVID FUENTES

—metropoli@eluniversal.com.mx

En la Ciudad de México se vive una guerra entre dos cárteles que pretenden controlar el narcomenudeo y la extorsión, motivo por el que la madrugada del pasado domingo aparecieron dos cuerpos desmembrados, dicen autoridades capitalinas.

Se trata de los grupos criminales **Fuerza Anti Unión de Tepito**, que encabeza Jorge Flores Concha, **El Tortas**, y la **Unión de Tepito**, liderada por Roberto Moyado Esparza, **El Betito**.

De acuerdo con información de la Procuraduría capitalina, de enero a la fecha se han contabilizado seis cuerpos desmembrados que han aparecido en las delegaciones Gustavo A. Madero, Cuauhtémoc y Xochimilco, que están relacionados con la lucha que libran estas dos organizaciones delictivas.

En torno a los cuerpos esparcidos sobre la avenida Insurgentes, refirieron que se trata de Alfonso "N", de 42 años de edad, quien era muy cercano a **El Tortas**, contaba con antecedentes penales por el delito de

narcomenudeo y se presumía sicario de esta banda.

El otro cuerpo pertenece a un joven de 18 años, aproximadamente, que se identificó como Francisco de Jesús "N", quien tenía tatuado en el brazo derecho una calavera cruzada por dos rifles, símbolo con el que se identifica a los integrantes de la **Fuerza Anti Unión de Tepito**.

Las autoridades policiacas de la capital pudieron captar la escena cuando los cuerpos ya se encontraban en el asfalto.

Desmembrados, por lucha entre cárteles de Tepito

- En lo que va del año suman seis personas descuartizadas: procuraduría
- La pugna por el control de la zona la encabezan **El Tortas** y **El Betito**

DAVID FUENTES

—david.fuentes@eluniversal.com.mx

La lucha que mantienen las bandas delictivas identificadas como **Fuerza Anti Unión de Tepito** y **La Unión de Tepito** ha dejado una estela de por lo menos seis personas desmembradas de enero a junio de este año, reconocieron las autoridades capitalinas.

En la procuraduría local explican que la aparición de restos, como los del pasado domingo sobre avenida Insurgentes, es parte del reacomodo entre estas organizaciones delictivas que buscan tener el control del narcomenudeo y las extorsiones en la zona de Tepito.

La pugna la encabezan Jorge Flores Concha **El Tortas**, líder de **Fuerza Anti Unión**, y Roberto Moyado Esparza **El Betito**, de **La Unión**, quienes desde

principios de año han ejecutado a sus principales sicarios y operadores; les han dejado mensajes, así como colocado mantas intimidatorias en diversas partes de la Ciudad.

Según la procuraduría capitalina, tres de los cuerpos descuartizados aparecieron en la delegación Cuauhtémoc; dos, en Gustavo A. Madero, y uno, más en Xochimilco.

Identifican cuerpos. La dependencia identificó plenamente a los dos cuerpos desmembrados que dejaron sobre Insurgentes la madrugada del domingo. Uno es Alfonso "N", de 42 años, contaba con antecedentes penales; se le relacionaba con actividades de narcomenudeo y presuntamente era sicario.

El otro cuerpo es el de Francisco de Jesús "N", cuyo rostro fue desollado,

pero se logró su identificación por dos tatuajes que tenía en los brazos.

"Seguimos con trabajos por el área de servicios periciales y en breve se dará a conocer más información sobre el tema. No se cuenta hasta ahora con videos"

ALEJANDRO GARCÍA MIRANDA

Fiscal desconcentrado en Cuauhtémoc

Según los exámenes periciales, en el brazo izquierdo se tatuó su nombre, mientras que en el derecho, una calavera cruzada por dos armas. Esa misma imagen la tenía Alfonso "N" y es considerada el símbolo del grupo **Fuerza Anti Unión de Tepito**.

Fecha 19-JUN-2018

Página

PP-1

Sección

Metropoli

En el caso del joven, a través de la cuenta de Facebook identificada como *Pancho dee Jesús*, uno de los familiares colocó un mensaje: "Amigos y familia, les quiero pedir un favor, si han visto o saben de mi hermano les pido que me den aviso, ya que lleva 48 horas desaparecido".

Ello dio pie a que las autoridades se contactaran con los familiares vía esta red social, para que se presentaran a identificar al joven, quien cuenta con antecedentes penales por el delito de robo y se le ubica en la colonia Morelos. Peritos tomaron muestras de sangre a un supuesto familiar para realizar pruebas de ADN para confirmar los nexos.

Aparatos de vigilancia. Ayer el fis-

cal desconcentrado en Cuauhtémoc, de la procuraduría local, Alejandro García Miranda, informó que no contaban con imágenes del momento en que tiraron los cuerpos y colocaron la manta. Más tarde se supo que había una grabación del instante en que los restos ya estaban esparcidos sobre la calle. Se presume que fueron trasladados en un camión torton.

Sin embargo, EL UNIVERSAL realizó un recorrido por la zona y contó siete cámaras de vigilancia.

Una se localiza frente a los puentes de Ricardo Flores Magón e Insurgentes, lugar donde dejaron los restos y colocaron la manta.

Además, al inicio y final de ambos puentes se verificó la existencia de cámaras de videovigilancia, que suman

cuatro, las que pudieron captar el momento en el que pasó el o los vehículos en que viajaban los asesinos.

En la zona del destacamento de la Policía Auxiliar se ubican dos cámaras, una se localiza frente al edificio y otra más está sobre la estructura del inmueble, que de alguna forma permitiría verlo que sucedió el día en que dejaron los restos humanos.

De acuerdo con la mecánica de los hechos, los presuntos homicidas contaron con alrededor de 10 minutos para lanzar los restos y colgar la manta del puente.

Por este doble homicidio se abrió la carpeta de investigación número CUH-2/UI-3S/D/4192/ 06-2018. ●

Advierten más violencia por narco en CDMX

SELENE VELASCO

La narcoviolenca en la CDMX

está en proceso de evolución, reforzamiento y expansión, advirtió Arturo Alvarado, doctor en Ciencia Social por El Colegio de México.

La negación pública, la colusión tolerada de policías, las nuevas formas de distribución y la negativa de autoridades capitalinas para afrontarlo son factores que favorecen el fenómeno, explicó el también experto en el tema del narcotráfico.

“El problema creció de

manera muy clara durante los últimos seis años”, dijo el especialista en entrevista con REFORMA.

“Los mismos grupos que disputan el control de esa red mantienen la violencia. Hay detenciones, venganzas, homicidios ligados o no, y la relación con los policías evidencia los límites y controles”.

Esto se hizo visible con los restos humanos que fueron esparcidos sobre un tramo de Insurgentes en la ma-

drugada del domingo.

Las narcobandas también dominan la extorsión, secuestro, robos y protección en la capital, señaló Alvarado.

Asegura experto que negación del narco en CDMX agravó el problema

Alertó DEA desde 2015

Ve SSP hallazgo de desmembrados como reacomodo entre bandas locales

SELENE VELASCO
 Y AUGUSTO ATEMPA

Mientras que el discurso oficial apostaba por la negación, la DEA reportó desde 2015 la operación en la CDMX de cuatro cárteles de presencia nacional, recordó Arturo Alvarado, doctor en Ciencia Social por el Colegio de México.

La agencia de Estados Unidos enlistaba a Los Zetas, el Cártel del Golfo, Los Caballeros Templarios y el Cártel de los Beltrán Leyva.

En marzo de 2009, el Ejército arrestó a Vicente Zambada, hijo de “El Mayo” Zambada, segundo jefe del Cártel de Sinaloa.

Un mes después, Vicente Carrillo Leyva, hijo de “El señor de los Cielos”, líder del cártel de Juárez, fue capturado en Lomas de Chapultepec.

En 2008, integrantes de los Beltrán Leyva fueron de-

tenidos en Coyoacán, El Pedregal y San Ángel.

El 10 de septiembre de 2010 se detuvo a Edgar Valdez Villarreal, “La Barbie”, que vendía droga y protección.

Aunque se cree que la organización más grande de tráfico de enervantes es La Unión, señala Alvarado, existen otras como Los Negros, en GAM; Ejército de Oriente, en Iztapalapa; Los Felipes, en Tláhuac y Los Patines, en la Colonia Arenal, de Venustiano Carranza.

Se trata de organizaciones cupulares que incluyen a familiares.

Las deficiencias en políti-

cas pública, la colusión tolerada con policías y la negativa de autoridades de reconocer el problema, agrega, les permite reforzarse y expandirse.

“Han producido un deterioro en la calidad y provisión de servicio de seguridad pública”, concluye el experto.

El domingo, los cuerpos desmembrados de dos hombres aparecieron en el carril del Metrobús en Insurgentes Norte con una narcomanta atribuida al grupo Anti-

Arturo Alvarado, experto del Colegio de México

Los mismos grupos que disputan el control de esa red mantienen la violencia. Hay detenciones, venganzas, homicidios -ligados o no-.

Unión, ligado al Cartel Jalisco Nueva Generación.

Miguel Soria González, Jefe del Estado Mayor Policial de la SSP, consideró ayer que el hecho podría ser consecuencia del homicidio de Juan Iván Arenas Reyes, “El Pulga”, uno de los líderes de La Unión.

“La aparición de este tipo de mantas podría hacernos

presumir que efectivamente existe algún tipo de reacomodo en estas células”, explicó, “no sabemos si puede ser por revancha o puede ser por pelea en cuanto al territorio que tienen”.

La seguridad en el Barrio Bravo fue reforzada con 200 agentes.

La carpeta de investigación pasó a la Fiscalía de Homicidios. Una de las víctimas fue identificado como Alfonso Delgado Pérez, quien tenía

antecedentes penales.

“Estamos como autoridad y hemos tomado la seguridad pública y en concreto el tema de narcomenudeo como una lucha, una batalla que vamos a ganar”, dijo ayer el Jefe de Gobierno, José Ramón Amieva.

CON INFORMACIÓN DE
 DALILA SARABIA

Fecha 19-JUN-2018

Página 1

Sección Ciudad

Da FAO a chinampas certificado y 300 mdp

DALILA SARABIA

El sistema agrícola chinampero de la Ciudad de México recibió ayer el certificado SIPAM (Sistemas Importan-

tes del Patrimonio Agrícola Mundial) que otorga la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO).

Se trata del certificado 50 a nivel mundial que otorgan a

los sistemas que contribuyen a la seguridad alimentaria y a la lucha por erradicar el hambre de manera sustentable.

En la ceremonia de certificación, el Jefe de Gobierno, José Ramón Amieva, explicó que se cuenta con un esque-

ma de trabajo que permite llevar los 300 millones de pesos otorgados por la FAO para el rescate de chinampas, de los sistemas de riego y de protección ambiental.

Los trabajos, dijo, serán verificados por la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial para proteger los sistemas productivos.

“Estamos hablando de 20 mil chinampas, de las cuales están en perfecta funcionalidad un poquito más de 3 mil. Hay que llevar presupuesto”, indicó Amieva.

Crispim Moreira, representante de la FAO en México, reconoció la labor milenaria del sistema chinampero.

EDIFICIOS DAÑADOS

Riesgo, a nueve meses del 19-S

En el Centro de Coyoacán, la Glorieta de Etiopía y el Parque México prevalece el peligro

POR JONÁS LÓPEZ

jonas.lopez@glmm.com.mx

A nueve meses del sismo del 19 de septiembre, edificios severamente dañados se encuentran desalojados, pero representan un riesgo al ubicarse en sitios con alta afluencia de peatones y

automovillistas.

Se trata de inmuebles ubicados en el centro histórico de Coyoacán, la Glorieta de Etiopía o el Parque México, los cuales cuentan sólo con acordonamientos con cintas y algunas vallas plásticas o trafitambos.

En Allende y Moctezuma, en el centro de Coyoacán, hay un edificio cuyas columnas están dañadas. Los transeúntes consideran que es un riesgo para los miles de visitantes que pasan por la zona, principalmente los fines de semana.

"Yo lo veo como negligencia y pues estamos en una zona de alto riesgo todo el tiempo, entonces en cualquier momento

1,300

EDIFICIOS

fueron clasificados con riesgo medio o alto, según la Plataforma CDMX

otro terremoto y eso se viene abajo", dijo Daniel Reyes, un peatón.

El riesgo latente de colapso de la exsede del Sistema Nacional de Empleo obligó a cerrar la terminal Etiopía de la Línea 3 del Me-

trobus, sin embargo el edificio no ha sido demolido.

"Ya deberían hacer algo al respecto porque pues aquí es un área de oficinistas y en verdad mucha gente circula por ahí y que no estén haciendo nada me parece muy grave", dijo Juliana Cruz, estudiante.

En Eje 3 Poniente Medellín y Quintana Roo, en la Roma Sur, en la Cuauhtémoc, un edificio está dañado y un tramo de barda está a punto de caer sobre la vivienda contigua. Los vecinos están en espera de ayuda.

SAN JERÓNIMO Y RÍO MAGDALENA

El reordenamiento de Eje 10 es viable

Expertos opinan que si se trabaja en conjunto puede mejorar la movilidad y recuperarse el espacio público

POR JONÁS LÓPEZ

jonas.lopez@gimm.com.mx

La transformación del Eje 10 Sur es viable, consideraron expertos luego de realizar un recorrido por la zona.

Indicaron que, trabajando en conjunto, es posible realizar varias mejoras en movilidad y recuperación de espacio público.

“Tenemos que generar espacios donde todos puedan empatar, confluir, pero, justamente, aquí el señalamiento específico y puntual es que todos tienen que hacerse responsables de los espacios que pudieran ofrecer”, dijo Víctor Alvarado, coordinador de Movilidad y Cambio Climático de El Poder del Consumidor.

Se debe reordenar la operación de transporte de pasajeros, dijeron.

En particular, la base de autobuses de la empresa Corredor Revolución S.A. (Correva) ubicada en avenida Revolución y Río Magdalena.

También es necesario recuperar las banquetas invadidas por comercio ambulante y establecimientos mercantiles.

“De acuerdo a lo que vimos en el recorrido, pudimos observar que este polígono sufre de muchas carencias en

PROPUESTA

Se sugirió crear un programa de parquímetros en donde la recaudación se utilice para mejorar la zona.

“Tenemos que generar espacios donde todos puedan empatar, pero aquí el señalamiento es que todos tienen que hacerse responsables.

VÍCTOR ALVARADO
URBANISTA

REUNIÓN

Esta previsto que la Asociación de Colonos de las calles Iglesia, Río Magdalena, San Jerónimo, Fraternidad, Canoa y La Otra Banda se reunirán hoy en la Secretaría de Gobierno para revisar los avances para mejorar el Eje 10.



cuanto a banquetas.

“Encontramos que son banquetas reducidas, ocupadas por el comercio privado, tanto por el comercio ambulante como por los comercios mercantiles establecidos. Entonces podemos ver que el espacio de las banquetas —la superficie de las banquetas— no es adecuada para el peatón, lo cual genera mucha inseguridad y obliga a los transeúntes a bajarse de la banqueta”, comentó Rosa María Severiano, especialista de la UNAM en espacio público y movilidad.

Es conveniente crear un programa de parquímetros en donde la recaudación se invierta en el mejoramiento de la zona.

Adicionalmente, se debe terminar con los “muros ciegos”, que son espacios sin entradas, ventanas o creados por filas de autobuses estacionados que se convierten en sitios inseguros. Y, principalmente, colocar áreas verdes.

“Yo creo que eso sería demasiado bueno para la zona. Por lo que vimos en todo este tramo, casi no hay gente caminando en la calle, eso motivaría mucho el uso del espacio público, generaría, aparte, un ambiente muy diferente por las zonas de calor, entonces creo que sería lo más adecuado”, dijo Severiano.

Los especialistas destacaron la importancia de que los vecinos propongan y participen en el mejoramiento de su entorno.

Este sentido de pertenencia se debe replicar en toda la ciudad.

“Aquí lo que se tiene que rescatar es que hay un interés de las personas que habitan la zona, hay un sentido de pertenencia y eso sí es un parteaguas para poderlo llevar a otros lados y lograr que se pueda replicar.

“El interés de que es algo que estamos interviniendo y es algo que al fin y al cabo vamos a terminar cuidando”, consideró Alvarado.”

EXPLOTACIÓN FORESTAL ILEGAL

Toman agencia del MP comuneros de M. Alta, por liberar a talamontes

Demandan a las autoridades reabrirles procesos; advierten que formarán una policía comunitaria

LAURA GÓMEZ FLORES

Comuneros de Milpa Alta emplazaron a las autoridades capitalinas a reiniciar el proceso penal contra cinco talamontes liberados y que atentaron contra la vida de integrantes de una brigada comunitaria, y exigieron se instauren operativos permanentes de vigilancia para evitar la tala de árboles y se reintegre la camioneta y equipo a dicha brigada.

En la toma de la agencia investigadora del Ministerio Público (MP) advirtieron que de no obtener una respuesta positiva del procurador capitalino, Edmundo Garrido, crearán una policía comunitaria o autodefensas, para evitar el ecocidio y lograr el cierre de más de un centenar de aserraderos que opera de manera ilegal en los alrededores de la demarcación.

Se trata, dijeron, de acabar con la impunidad y la protección del Estado hacia gente como "Narciso Torres, Moisés Rosas, Adrián Arellano, Gustavo Nápoles y Humberto Chávez, cabecillas de un grupo delincuencia que se dedica a talar nuestros montes comunales, quie-

nes fueron detenidos el 6 de junio y liberados dos días después".

Decenas de comuneros se congregaron ayer en el edificio de la Procuraduría General de Justicia, a las 9 horas, donde la fiscal de investigación Maribel Bojorges les explicó que el caso fue turnado a la Unidad Especializada en Investigación de Delitos contra el Ambiente y Previstos en Leyes Especiales.

Sin embargo, ésta los puso en libertad y "envalentonados" atacaron una brigada, a cuyos integrantes despojaron de su camioneta, equipo y pertenencias personales, tras amenazarlos con armas largas, a fin de detener "la vigilancia de las brigadas en los montes, tarea que hemos asumido ante la omisión y contubernio de las autoridades", señalaron.

Tras 11 horas de tomar el inmueble, una comisión se trasladó a la PGJ para hablar con el titular, pero "de no obtener una respuesta positiva a nuestras demandas, nos vamos a armar como autodefensas o policías comunitarias; tenemos pistolas y rifles para hacerlo, así que la autoridad tiene la última palabra".

Los comuneros, quienes pidieron mantenerse en el anonimato ante

▲ Durante la toma de la agencia del Ministerio Público en demanda de que la PGJ actúe contra talamontes que han destruido sus bosques. Foto proporcionada por los comuneros

el riesgo de represalias, explicaron que en febrero de 2010 los fuertes vientos derribaron más de 100 mil árboles y la autoridad federal otorgó un permiso para retirar la madera. Un año después, "unos pillos comenzaron a derribar árboles".

Después de dos años se realizó un macrooperativo para desmantelar los aserraderos, pero en 2016 se presentó otro fenómeno meteorológico que derribó cerca de 30 mil árboles, lo cual fue aprovechado por talamontes.

Mencionaron que en enero pasado se crearon brigadas de vigilancia, que han realizado siete operativos y puesto a disposición del Ministerio Público a nueve talamontes, siete camionetas y más de 50 metros cúbicos de madera en rollo y 20 metros cúbicos de madera aserrada, diversas herramientas y equipos, pero "no hacen nada contra ellos".

Denuncian represalias vecinos de Contreras

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

Habitantes de San Bernabé Oco-tepec denunciaron que son objeto de represalias cometidas por las autoridades de la delegación Magdalena Contreras, quienes en los días recientes, sin mediar explicación, han comenzado a clausurar negocios, ante la oposición vecinal de que se construya un arco en el poblado.

Los vecinos detallaron que muchos de los establecimientos mercantiles en el pueblo no están

regularizados, pero llevan años abiertos, situación de la que se aprovecha la autoridad para reprimir cuando no están de acuerdo con algún proyecto u obra.

Es el caso de un arco que se pretende construir en la entrada del poblado, que reduciría la calle, justo donde hay un cuello de botella vehicular, lo que ha generado la inconformidad de la comunidad, que no ha sido consultada al respecto y lo ve como un gasto innecesario.

“Creemos que es sólo para justificar el gasto del presupuesto, porque en realidad no se trata de un arco con tabique rojo y cantera,

como debería ser, sino de unos tubos forrados con tablaroca, que así se construyeron tres en Cuajimalpa, que por más que los han protegido están por caer”, expusieron.

A raíz de esta oposición, agregaron, con el apoyo del Instituto de Verificación Administrativa han llegado a colocar sellos de suspensión de actividades a los negocios, entre ellos una panadería que tiene sus papeles en regla, y un taller con venta de refacciones vehiculares.

Los trabajadores que realizaban esta labor se retiraron luego de que los pobladores intentaron voltear el vehículo en el que se transportaban, y otro día que regresaron custodiados por policías también se organizaron y los corrieron.